

EL ECO BALEAR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Santo Cristo, 20. —○— PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: Un mes, 50 cénts.

Año I

Palma.—Jueves 18 de Junio de 1903

Núm. 134

GRANJA «LA HIGIÉNICA»

de Sebastián Muntaner

RINCÓN 9

La más antigua y acreditada de Palma

Dentro de breves días quedará abierto este establecimiento en donde se expendrá leche pura, fresca, garantizada, recomendada por muchas familias de la buena sociedad palmesana.

Los encargos se reciben provisionalmente en el Colmado *La Providencia*.

Servicio á domicilio

CURIOSIDADES

Arte de formar alas de todos géneros.

Si ustedes advierten, desde la primera edad encontrarán en sus hijos pequeños toda clase de instintos, unos buenos y otros malos: instintos de soberbia, de avaricia, de deshonestidad, de ira, de todos los pecados capitales; y también instintos de humildad, largueza, castidad y todas las virtudes. Vayan ustedes, no con ímpetus, no con arremetimientos, no con brusquedades, sino poco á poco, con igualdad de conducta, con constancia, con inflexible y perenne diligencia, contrariando y arrancando los vicios y fomentando suavemente las virtudes.

Es decir, que en el ánimo de sus hijos é hijas brotarán desde que están en el nido alas de todas clases: plumas de águila y de gorrión, plumas de gavilán y de paloma, plumas de mochuelo, plumas de gallina, todo género de alas, y, en fin, y sobre todo, alas de ángel y de demonio. Vayan ustedes con constancia y sin piedad aunque con blandura, quitando todo el plumón que nazca de mal género, y dejando únicamente las plumas que han de formar las alas de ángel. Pero esto háganlo ustedes cuando nazcan las alas, porque cuando es crecido el plumaje, cuesta mucho dolor el arrancárselo. Por lo cual los padres deben estar en continua vigilancia de las pasiones que brotan en sus hijos, de tal manera que casi no debiera aparecer una pasión en un hijo ó hija que no la hubiese visto su madre ó su padre, aun antes de brotar, y no debiera brotar sin que apenas brota la arrancase la mano educadoro de los padres.

OTROS TELEFONEMAS

Madriñña.—Tratándose de novelas morales ¿qué es mejor? ¿leerlas ó no

leerlas?—No leerlas; porque aunque no está prohibido leer las buenas, se puede asegurar en general que rara vez dejan de producir varios daños; á no ser que tenga un dominio y energía de voluntad para leerlas con parsimonia. De leer novelas es mejor leer novelas cortas. No vitupero á sus amigas, pero es mejor lo que hace V.

Dos preguntas.—1.^a ¿Se puede sin incurrir en pecado grave estar afiliado en un partido liberal, por conveniencias políticas, abominando de las ideas liberales?—Sin duda hay casos en que se puede si hay razones verdaderamente graves y poniendo las cautelas de que hablan los moralistas; pero como en esto es muy fácil equivocarse, se debe antes consultar *sinseramente* en cada caso particular á un doctor sabio imparcial y enérgico; y considerar bien si será mejor no afiliarse, aún en el caso raro en que sea lícito. Haga V. el favor de leer *El Mensajero* de Octubre 1901, página 298 y siguientes.

2.^a Si se presentan dos candidatos, uno radical y otro católico, pero con quien yo estoy enemistado y á quien quisiera votar, ¿qué debo hacer?—Pues ¿qué va V. á hacer. Votar sin duda ninguna al católico.

Malva Aromática.—¡Cuánto siento no conocer el *Album Salón* para responder á V.! Yo conozco unos tomos *Album Salón* que no tienen más que grabados, todos de artistas notables, pero muchos de ellos demasiado libres, para que anden en manos de *Malva Aromática* y aun de ningún otro.

R. V. UGARTE S. J.

TENGASE EN CUENTA

Con motivo de las cartas dirigidas por el Papa León XIII y por el Cardenal Rampolla al Primado de Toledo, se ha venido hablando en la prensa y fuera de ella de la actitud que adoptaría el partido integrista en vista de aquellos documentos.

Cómo nuestra actitud no necesitaba cambios, pues siempre ha sido de completa y perfecta sumisión á los Prelados, los documentos á que nos referimos habían de ser acogidos con la misma sumisión é igual filial respeto con que hemos acogido siempre toda palabra que viene de Roma ó de los Prelados.

Por eso no hemos dicho una palabra jimitándonos á transcribir los preciosos

documentos y las declaraciones del Cardenal Sancha, creyendo que nuestra constante actitud nos libraba de nuevas declaraciones.

La misma conducta ha seguido nuestro querido colega *El Siglo Futuro*, pero con ocasión de una admirable réplica que en su último número hace á *El Universo* determina nuevamente la constante actitud en que siempre nos hemos hallado respecto á los Prelados.

De una vez para siempre, y con objeto de quitar todo pretexto á la murmuración, nos interesa recoger los párrafos de *El Siglo Futuro*, porque son expresión clara y concreta de lo que piensan nuestros amigos.

He aquí lo que dice nuestro querido colega:

«*El Universo* estima que nuestro crimen es mayor, porque el Eminentísimo Cardenal Sancha está encargado de organizar la unión de los católicos por el Papa, y nuestra ofensa llega hasta el solio de San Pedro.

Con eso quizá quiere *El Universo* dar á entender que nos molesta ese asunto, y sobre eso queremos decir algo categórico y preciso.

El presidente efectivo de esa organización en esta diócesis, que es nuestro Prelado, sabe auténticamente que nos tiene á su disposición. No solamente para las cosas en que le debemos obediencia como súbditos suyos, que con eso no le daríamos más que lo que es suyo; sino para todo lo que nos quiera mandar en cualquier cosa que sea: porque bien seguros estamos de él que nunca ha de exigirnos nada que nos esté mal, y todo cuanto nos pida ha de estarnos bien.

¿Le parece á *El Universo* que esto es ponernos en regla?

Pues pida más.

Y haga él otro tanto.»

LA REVOLUCIÓN EN SERVIA

Ahora que la frase de moda es la *europización* como hace poco fué la *regeneración*, abandonada ya por imposible, no es malo dar noticias detalladas de cómo las gastan esos famosos europeos que tanta envidia nos dan.

Un día es Alemania con su *Kulturkamp*, hoy es Francia con sus persecuciones infames á las órdenes religiosas, ayer Servia con el bárbaro asesinato de sus Reyes, otras veces Rusia con las

crueldades de la Siberia, y no hace mucho Inglaterra con los inauditos tratamientos y modos de hacer la guerra en el Transvaal. Y después de ver todo esto, preguntamos: ¿pero son esos los ejemplos que hemos de imitar? ¿Son esos los patrones á que hemos de ajustar nuestra conducta?

Preciso será que releguemos á segundo término la palabra *europaización*, hoy de moda, como abandonamos aquella otra, la famosa *regeneración*, que tanto juego dió hasta que nos convencimos de que se trataba de un sueño irrealizable.

Servia vive bajo la tutela de la Austria y Rusia, y apesar de tener tan discretos tutores, ha demostrado ser un pueblo cruel y sanguinario. Los detalles que vemos en la prensa extranjera son horribles.

Por medio de una bomba de dinamita lograron los conjurados derribar una puerta que conducía á las habitaciones reales, y para cuando llegaron al desgraciado Alejandro, que movido por el ruido se había levantado estaba en medio de la habitación con un revólver en la mano.

Muy emocionado y pálido, preguntó Alejandro á los conjurados cual era el motivo de aquella intrusión y el coronel Naumovitch tendió al rey un documento en que se pedía al rey que abandonara á la reina Draga.

Alejandro tremoló de ira disparó su revólver sobre el mencionado coronel, que cayó á tierra muerto. Otro de los conjurados recogió el documento é hizo idéntica intimación al presentarse la reina Draga, tomando Alejandro la determinación de huir para salvar la vida. Así lo hicieron pero perseguidos por los insurrectos fueron muertos á tiros, no sin que Alejandro tratara de defender á su esposa en más de una ocasión. Los cadáveres de los desgraciados reyes fueron arrojados al patio, desde un tejado donde fueron asesinados.

A estos detalles hay que añadir otros que con ellos corren parejas, y que la pluma se resiste á transcribir. La fiereza del pueblo ha celebrado con músicas y gran algazara los resultados de la revolución, coronando en esa forma la sangrienta jornada.

El desgraciado Alejandro de Servia estuvo en San Sebastián el 28 de Agosto de 1895. Asistió á la corrida de toros, yendo á pié á la plaza de toros desde Miramar. Las desgracias de su madre la Reina Natalia hicieron más interesante su figura que llamó aquí la atención.

LA MASONERÍA FRANCESA

El Gran Oriente de Francia ha tenido Asamblea general, y de las atrocidades que en ella se han dicho y de los propósitos que la masonería abriga, da ligera idea la *Libre Parole*, de quien vamos

á tomar algunos párrafos para que se conozca la libertad que profesan los que la invocan para sus destructores propósitos.

«Las congregaciones—dice—ocupan el mayor lugar en estas discusiones: los HH. no retrocederán ante nada para derribar á este enemigo, aunque tuviesen que morir en la lucha todas las libertades.

Prohibición á los HH. de pertenecer á un culto, supresión de la libertad de enseñanza, desaparición de la autoridad paterna, todos los medios son buenos para destruir la Religión. Además, en los templos el padre de familia no es más que un «delegado de la sociedad.»

La asamblea se ocupó en los diferentes medios, en los cuales se debe ejercer la acción de la masonería, especialmente en la marina. Un H. declaró á este propósito que había recibido del Consejo de la orden la misión tácita de despertar á la masonería de la letargia en que ha caído en el cuerpo de oficiales de la armada.

Respecto al ejército, la masonería debe trabajar para transformarle en milicias nacionales, así como en «democratizar y hacer laicas á las mujeres del ejército francés.» La supresión de las Misas y de las casas de educación de las hijas de oficiales está inscrita en su programa.

Cuanto á los cultos, los HH. no bromean, el H. Chauvin contó que aquella misma mañana había visitado al director de Cultos, preguntándole «quién era responsable», si él, que descuidaba señalar al ministro de Justicia los *atentados que diariamente se cometen*, ó el ministro de Justicia, que no hace nada.

Todas las ruedas de nuestra vida nacional fueron sometidas á un examen minucioso y amenazadas de una inyección á las más fuertes dosis del virus masónico, que no podría llamar el virus rábico, después de las últimas manifestaciones del H. Rabier.

El H. Blatin terminó con un discurso que es una verdadera intimación al gobierno para que se incline ante las instrucciones de la masonería.

Es preciso, sobre todo—dijo—HH. míos, que el gobierno recuerde que de todos aquellos que le sostienen, la masonería es, seguramente, su más firme y su más sólido apoyo. Si nuestra orden no hubiera existido, ni ese gobierno, ni aún la república existiría, y el señor y la señora Loubet, en lugar de estar bajo los techos del Elíseo, continuarían siendo todavía muy probablemente sencillos burgueses en la pequeña ciudad de Montelimar.

Pero es preciso también que se recuerde que, para marchar últimamente por la vía en que ha entrado, se necesita que vaya hasta el fin para lo que hay que considerar los acontecimientos á los cuales asistimos como simples aperturas de hostilidades.

En tanto que no hayamos acabado de una manera completa con las congregaciones; estén ó no autorizadas; en tanto que no hayamos roto con Roma, denunciando el Concordato y estableciendo de una manera definitiva la enseñanza laica en toda la superficie de este país, no habrá nada acabado.»

Esta peroración del H. Blatin obtuvo los aplausos de la Asamblea. El orador añadió:

«Al beber por la masonería francesa, por todas las masonerías francesas, bebo en realidad por la República, porque *la República es la Francmasonería salida de sus templos lo mismo que la Francmasonería es la República cubierta con la égida de nuestras tradiciones y de nuestros símbolos.*»

NOTICIAS

DEL EXTRANJERO

HERMOSO ESPECTÁCULO

Paris, 16.—Otra prueba de que la mejor política para los perseguidos es la de la energía, la han suministrado las fiestas de Dunkerque.

Celebrábase allí el quinto centenario de la Virgen de las Dunas, la fiesta tradicional de la Flandes francesa, y el Prefecto del Norte, obedeciendo á un telegrama conminatorio de Combes, ha querido prohibirla.

Su prohibición se ha estrellado ante la viril actitud del pueblo.

De los 16 Obispos invitados por el Arzobispo de Cambrai á la ceremonia, ocho habían salido ya de sus Diócesis antes de recibirse el *ukase* del Presidente del Consejo, y esos ocho han asistido á la procesión. Los ocho restantes han permanecido en sus Sedes respectivas, y conservarán sus sueldos, que los otros verán confiscados, pero en cambio han perdido el hermoso espectáculo de 100 000 hombres del pueblo, en su mayoría mineros y marineros, dando escolta á la Virgen y sirviendo de muralla á los Prelados, en las barbas mismas del Prefecto, que mordiéndose los puños de rabia, ha tenido que contemplar el imponente desfile cruzado de brazos, temblando de miedo, á pesar de que le rodeaban tres regimientos, reconcentrados en el puerto normando para proteger su inviolable persona.

Los ocho Obispos que han desdeñado los rayos de Combes, son: el de Nancy, Mons. Turinaz; el de Amiens, Mons. Dubillar; el de Arras, Mons. Willier; el de Jericó, Mons. Potron; el de Lucón, Mons. Catteau; el de Lydda, Mons. Monnier, y el de Aire, Mons. Delannoy.

A todos ellos los despojará el Ministro de Cultos de su asignación concordataria, que sus diocesanos les devolverán con creces, pero en cambio les queda la legítima satisfacción de haber dado ejemplo y estímulo al pueblo fiel y de haber demostrado prácticamente que antes se debe acatamiento á Dios que al César.

MONUMENTO A BOSSUET

El escultor francés Erneste Dubois acaba de terminar el monumento a Bossuet, que debe ser erigido en una de las plazas de la ciudad de Meaux.

El gran Obispo se halla de pie y en actitud de pronunciar una de sus famosas oraciones fúnebres.

Al pie del pedestal, á la izquierda, el Delfín, sentado, tiene un libro en la mano; detrás de él se halla Enriqueta de Inglaterra en actitud llorosa.

A la derecha, en primer término, Sor Luisa de la Misericordia (Luisa La Vallière) mira á Bossuet; más lejos Turena lee el libro que decidió su conversión.

DE LA PENINSULA

EXPLOSIÓN

Madrid, 16.—Según telegrafían de Málaga, estando en aguas de Gibraltar haciendo maniobras el crucero inglés *General Happe*, explotó un tubo lanzatorpedos.

Por efectos de la explosión resultaron muertos dos tripulantes y heridos veinte, de los cuales dos han fallecido.

Fueron llevados á tierra los muertos y los heridos y el crucero continuó haciendo ejercicios, simulando después un desembarco en la costa española inmediata á Gibraltar.

Añádese que algunos viajeros que de Gibraltar llegaron han dicho que se ocultan los motivos que produjeron la explosión y callan acerca de detalles del siniestro.

DE JEREZ

Telegrafían de Jerez que han llegado á distintos puntos del término en que subsiste la huelga, fuerzas de caballería.

Los soldados reemplazarán á los huelguistas en sus trabajos, para los cuales utilizarán el ganado que hay en los cortijos.

El problema de la huelga preocupa mucho, por su gran alcance é importancia, á las autoridades, no viéndose por ahora medios que lleven á una solución.

Los despachos oficiales de Jerez dan cuenta de que la situación sigue en la misma gravedad, pues los obreros se niegan á aceptar las bases propuestas por los patronos.

Se teme que los obreros panaderos hagan causa común con los huelguistas.

Ante esa eventualidad el capitán general de la región tiene dispuestos obreros panaderos militares.

En Cádiz se ha reducido el servicio de guarnición con objeto de tener fuerzas disponibles para enviarlas á la campaña en caso necesario.

Han entrado en Jerez más huelguistas, todos los cuales observan actitud pacífica.

La Cámara Agrícola de Jerez se ha dirigido á los diputados y senadores por aquella región á fin de que llamen la atención del Gobierno acerca de la importancia y gravedad del problema obrero.

Un telegrama particular dice que las sociedades de obreros agrícolas se niegan

á tratar con la Junta de reformas sociales para solucionar la huelga.

DE LA ISLA

Manacor 17 de Junio

Sr. Director de EL ECO BALEAR:

Desde hace algunos días se observa en esta población extraordinario entusiasmo con el plausible motivo de que el domingo próximo la reputada *Capella de Manacor* celebrará su fiesta anual.

Este acontecimiento ha despertado en el ánimo de los admiradores de aquella laureada masa coral un vivo interés que hace esperar resulten brillantísimas las fiestas religiosa-literaria-musical las cuales ya se están organizando con satisfactorios auspicios.

No puedo menos de congratularme en consignar en esta ocasión el floreciente estado de esta masa coral que por su constancia en el arte, tantos triunfos y renombre ha conquistado no solo en Mallorca, sino hasta en la península.

Aun no puedo comunicarle el programa.

La parte religiosa se efectuará en la iglesia del convento, estando el sermón á cargo del eximio orador D. Bernardo Matas.

En la velada literario-musical tomarán parte vates y artistas de nombradía y la *Capella* cantará composiciones escogidas.

Por aquí circula la noticia de que el señor Rubió y Lluch, Catedrático de la Universidad de Barcelona, se propone pasar á esta isla, quien ha sido invitado para asistir á la fiesta, y se dice pronunciará un discurso en la velada.

También se han dirigido atentas invitaciones á distinguidas personas, literatos y artistas de Palma.

Manacor, pues, está de enhorabuena y sus moradores enorgullecidos por la honra que tendrán al verse visitados por eminencias del saber y del arte.—C.

X

Binisalem, 17 de Junio

Días pasados se efectuó un robo en la casa número 12 de la calle del Conquistador de este pueblo, consistente en catorce botones, tres sortijas y un alfiler de oro, una cadenita, tres medallas y una cruz de plata y quince pesetas en calderilla.

A pesar de las activas pesquisas que está practicando la guardia civil hasta ahora no han sido descubiertos los ladrones.—C.

SECCIÓN RELIGIOSA

Festividad de mañana

El Santísimo Corazón de Jesús

Santos

SANTA JULIANA DE FALCONERI VIRGEN, SAN GERVASIO MARTIR Y NUESTRA SEÑORA DE LA SELVA, EN BOLONIA

CULTOS

Iglesia de San Nicolás

Mañana empezarán las Cuarenta Horas en obsequio al Sagrado Corazón de

Jesús; á las diez exposición del Santísimo, tercia y misa mayor cantada. Por la tarde los actos de coro y al anocheecer ejercicio del Corazón de Jesús, y la reserva de S. D. M.

FIESTAS DEL CORAZÓN DE JESÚS

En Montesión á las siete y media misa de Comunión general terminada la cual se expondrá S. D. M. A las diez y media misa solemne con música y sermón por el R. P. Juan M.^a Solá S. J. Por la tarde á las cinco y media ejercicio del mes, procesión con S. D. M., cinco visitas á Jesús Sacramentado, bendición y reserva.

En las Capuchinas á las diez misa mayor con exposición del Santísimo y sermón por don Bernardo Matas presbítero. A las siete y media de la tarde conclusión de la novena y reserva del Santísimo.

En San Jaime á las siete y media de la mañana comunión general precedida de plática.

En San Felipe Neri á las siete y media misa de comunión general con plática; y al anocheecer conclusión de la novena, solemne consagración de los asociados al Deífico Corazón con sermón por el R. P. José Auba.

En San Cayetano al anocheecer expuesto el Santísimo Sacramento, se rezará una parte de rosario y á continuación se dará principio al triduo con sermón por el Rdo. P. Jaime Rosselló, de los Sagrados Corazones; después se practicará el ejercicio en honra de los Santísimos Corazones, himno y reserva de S. D. M.

En el Oratorio del Real Colegio de la Pureza de María Santísima, á las diez y media misa cantada y sermón que dirá el M. I. Sr. D. José Miralles, canónigo. S. D. M. estará expuesto durante todo el día.

CORTE DE MARIA.—En San Nicolás, á la Virgen de Lluch.

DE PALMA

La festividad del *Corpus Christi* celebrada ayer en la iglesia del Santo Hospital fué lucida por la solemnidad con que se verificaron todos los actos.

En el oficio divino ocupó la cátedra sagrada al orador D. Bernardo Matas, quien á grandes rasgos refirió la maravillosa obra de la divina institución del Pan del cielo.

La procesión de la reserva del Santísimo revistió esplendor recorriendo el patio de aquel benéfico establecimiento.

El concurso de fieles fué numeroso durante casi todo el día.

La misma festividad y con no menos esplendor se celebró en la iglesia de religiosas Teresas, siendo visitado aquel templo por devotos del Santísimo sacramento.

Mañana por la tarde en la iglesia de Montesión se celebrará procesión en obsequio al Sagrado Corazón de Jesús con la cual se pondrá digno coronamiento á la so-

lemnísima novena dedicada al deficiente Corazón.

Recorrerá el siguiente trayecto.

Saldrá por la puerta principal de la iglesia y seguirá por las calles de Montesión, Call, Fortuny, Morey, Pareza, Iglesia de Santa Clara, Fonollar, San Alonso, Monserrat, Puerta del Mar, Iglesia de San Jerónimo, Temple, Plaza del Temple; Peletería, Montesión, y regresará á la iglesia por la misma puerta.

Ayer en la parroquial iglesia de Santa Eulalia se celebró el solemne funeral en sufragio del alma de D. Bartolomé Ramonell, fallecido el domingo por la noche.

Era un fervoroso católico, de corazón generoso y caritativo, cualidades que le valieron la honrosa condecoración otorgada por el Sumo Pontífice.

Multitud de personas asistieron al funeral dando un público testimonio de la amistad y aprecio que profesaban al señor Ramonell.

Al dar nuestro sentido pésame á su desconsolada familia elevamos preces al cielo pidiendo á Dios que conceda al alma del finado la gloria eterna.

Mañana ganan indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias, los socios del Apostolado de la Oración.

El señor Gobernador civil ha ordenado que ingrese en la cárcel para sufrir quince días de arresto supletorio de la multa de 500 pesetas que le fué impuesta por faltas á la moral y no ha satisfecho una mujer apodada *S^a Carbonera*.

Hoy el Ayuntamiento celebrará sesión ordinaria con objeto de discutir los asuntos puestos á la orden del día.

La Comisión organizadora de las Ferias y Fiestas ha acordado que el premio dado por los Senadores y Diputados en 1881, se concede á la mejor y más completa instalación que figura en la exposición.

—El Presidente de la Unión Protectora Mercantil ha participado al señor Alcalde que el premio que aquella asociación ha ofrecido para el certamen debe concederse al mejor proyecto, memoria ó trabajo en prosa ó en verso sobre el Descanso Dominical.

—La Directora de la Escuela Normal de Maestras doña Alberta Jimenez ha aceptado el cargo de vocal en el Jurado de la sesión de labores de la exposición.

El secretario del Gobierno civil de esta provincia, D. Ignacio Martínez de Campos, ha sido nombrado delegado para presidir el acto de la elección de Administrador Habilitado de esta Diócesis, que tendrá lugar el día 25 del actual.

Hoy á las ocho de la mañana en el Instituto han empezado los exámenes de las asignaturas de Francés 2.º curso para los alumnos de Bachiller, Comercio y Agricultura.

Por la tarde á las cuatro tendrán efecto los exámenes de prácticas de Escuela, en el lugar que ocupa la Escuela práctica agregada al Instituto, calle de la Cofradía número 11.

El día 27 del corriente en la Comandancia de Marina de este puerto se dará principio á los exámenes para Pilotos de la Marina Mercante.

El domingo próximo con motivo de la corrida de toros que se verificará en la plaza de Palma el tren que tiene su salida de ésta á las 7'25 tarde, lo efectuará á las 8 noche.

Así nos lo participa el Director general de los Ferrocarriles.

En el corral de la villa de Santa Margarita se halla detenida una perra que fué encontrada en la vía pública.

TELEGRAMAS

Exministros

Madrid 17 á las 15'40.

En breve se celebrará en el senado una reunión de exministros liberales con objeto de distribuirse, los turnos para las próximas campañas parlamentarias.

Conferencia

Madrid 17 á las 15'15.

Han celebrado una detenida conferencia el ministro de Hacienda, y el duque de Almodovar. Trataron del proyecto de ley de alcoholes.

Policia

Madrid, 17 á las 15'20

El Gobierno prepara una amplia combinación de alto personal de policia.

Inspección

Madrid 17 á las 15'25

El general Linares ha dispuesto que se abra una detenida información acerca de los descubiertos de Ultramar.

Agitación obrera

Madrid 17 á las 15'30.

De Jerez se reciben noticias de que la huelga se generaliza.

La secundan diez oficiales.

Los panaderos se muestran propicios á hacer causa común con los huelguistas.

En Sevilla reina tranquilidad aparente, pero los obreros se muestran excitados.

En Utrera se realizará una propaganda activísima por los pueblos de la comarca.

El Gobernador de Cádiz irá á Jerez para renir las autoridades.

Birrete cardenalicio

Madrid 17 á las 15'35

En la capilla de Palacio se verificará en breve la imposición del birrete cardenalicio al arzobispo de Valencia.

De Marruecos

Madrid, 17 á las 15'40

El pretendiente El Roghi ha salido para Usla para castigar á los de la kábila de Benider.

Cerca de Tetuán se han reunido las tropas regulares. El bajá fué á Mesat, donde logró restablecer el orden.

Las tropas del Sultán han incendiado las chozas de las kábilas de Benider.

El pretendiente á escrito á los jefes de varias tribus que se le unan en Charran, á donde llegará en breve para ponerse al frente de sus parciales y reanudar la campaña contra las tropas del Sultán.

Cotizaciones

BOLSIN—Madrid 17 Junio de 1903

4 p ^o Interior	76'95
5 p ^o Amortizable	96'30
Banco de España	487'50
Tabacalera	439'00
Francos	36'60
Libras	00'00
4 p ^o Exterior París	90'22

Ferro-Carriles

Servicio de trenes para viajeros que girará en los caminos de la Compañía.

De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7'40 mañana y 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx) tarde.

De Palma hasta La Puebla, á las 7'40 mañana 2'30 y 6'25 (mixto) desde el Empalme, tarde.

De Manacor hasta Palma, á las 2'30 (mixto) 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los Ramales) tarde.

De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto desde el Empalme) tarde.

De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto) hasta Empalme) tarde.